1446 73-980/2

Budapest, den 26.8.66

Sehr geehrte Genossin Kuckhoff !

Vielen herzlichen Dank für Ihren interessanten und liebenswürdigen Brief vom 13.
August. Soweit ich mich erinnern kann, gab
es einen Schlussbericht Harnacks über die
Arplan-Reise. Wo aber dieser heute auffindbar wäre, darüber habe ich keine Ahnung.
Wenn er sich nicht bei Professor Lenz oder
der Familie Harnack vorfindet, ist er sicher
verloren gegangen.

Ihren Mann habe ich in der letzten Zeit meines Aufenthaltes sicherlich kennengelernt. Soweit ich mich nach dreissig Jahren erinnern kann, habe ich auch mit ihm über die illegale Fortführung der Intellektuellenbewegungen werk verhandelt. Höchst wahrscheinlich ist jener Thunker "Bund der Geistesschaffenden". den Sie erwähnen, ein solcher Versuch gewesen. Natürlich war es von uns allen Anfang 1933 sehr naiv an die Möglichkeit solcher Gründungen zu glauben. Ich hatte aber dazu einen Parteiauftrag und habe, soweit ich mich erinnern kann, sowohl mit Arvid Harnack wie mit Dr.Kuckhoff darüber verhandelt. An Datails kann ich mich heute nicht mehr erinnern. Auch daran nicht, ob Dr.Kuckhoff schon damals Parteimitglied war. Soweit ich mich an den Ton unserer Gespräche erinnern kann, würde ich eher ja als nein sagen. Aber das ist natürlich kein Dokument.

Mit herzlichen Grüssen Ihr

MTA FIL. INT. Lukács Arch. Georg Lukács